

Estas, nuestras victorias

Por Amaury M. Valdivia Fernández. Fotos: Otilio Rivero Delgado y Orlando Durán Hernández

• De la construcción de viviendas al rescate de industrias y redes para el abasto de agua, y mejoras en centros de la Salud Pública. La historia del 2016 ha tenido en Camagüey un signo dominante: el esfuerzo traducido en beneficios para su gente. Por eso, cuando en la noche de hoy usted festeje la llegada de un nuevo calendario, lo hará bajo el buen "signo" que llega con estas conquistas de los camagüeyanos por sí y para sí; los mejores homenajes para el Fidel que aquel 26 de julio de 1989 nos llamara a convertir la provincia en un modelo de desarrollo para los pueblos del Tercer Mundo. Amén de con él, es un compromiso con nuestro futuro

ALGUNAS DE LAS REALIZACIONES QUE DESPIDEN EL 2016

ESMERALDA

- Inauguración de las salas materna y para la atención de pacientes con cólera, en el hospital municipal. Rehabilitación del local de la Cruz Roja.
- Rehabilitación del Mercado Ideal y edificio multifamiliar, comunidad Brasil.

CARLOS MANUEL DE CÉSPEDES

- Inauguración de las estaciones de bombeo de La 46 y San Fernando; obras en los talleres de maquinaria y de combinadas, y en la planta de miel del central.
- Rehabilitación de la funeraria municipal y la escuela primaria Alejandro Sánchez, y en la comunidad El Crucero.
- Construcción de viviendas para los antiguos inquilinos de las cuarte-rías de la comunidad Estrella y de la Calle 25; reinauguración del gimnasio de judo.

FLORIDA

- Reinauguración del parque La Pelota y la academia municipal de ajedrez.
- Apertura del café literario; rehabilitación de la Casa de Cultura, la galería de arte y el Museo Municipal.
- Reconstrucción de la casa de niños sin amparo familiar, el hogar materno y locales médicos en los hospitales municipal y materno, instalación de veinte nuevos sillones en la clínica estomatológica.

VERTIENTES

- Electrificación de la comunidad San Diego y de la estación de bombeo El Bravo.
- Reparación de la sala de obstetricia del hospital municipal, la unidad local de Higiene y Epidemiología, y la secundaria básica Reinaldo León Llera.
- Terminación de varias viviendas.

- Reparación de dos edificios en la comunidad cabecera, de la sala de terapia de la policlínica municipal y del Palacio de Pioneros.
- Electrificación de las comunidades La Clarita y El Hoyo, puesta en marcha de bombas fotovoltaicas en las empresas Rescate de Sanguily, Triángulo 5 y Agropecuaria.
- Reparación del camino a la Presa Amistad Cubano-Búlgara.

SANTA CRUZ DEL SUR

- Impermeabilización de trece edificios en la comunidad Jesús Suárez Gayol y conservación de otros dos en la zona de desarrollo de la población cabecera.
- Instalación de redes hidráulicas en Cándido González y Santa Cruz del Sur.
- Rehabilitación del salón de parto y la sala estéril del hospital municipal.

SIERRA DE CUBITAS

- Conclusión de la obra civil de la óptica municipal, y labores constructivas en el estadio de béisbol y el campo de fútbol.
- Electrificación de las estaciones de bombeo Caidije y Cordero, y de la mini-industria de la empresa citrícola.

MINAS

- Inauguración de dos edificios y rehabilitación de otros dos en el reparto Nueva Vida, cabecera municipal.
- Creación de módulos pecuarios en la cooperativa Máximo Gómez, la UBPC La Cámara y la unidad empresarial de base Sebastopol. Apertura de dos centros de enfriamiento de leche y una mini-industria.

NUEVITAS

- Conservación de tres edificios e inauguración de uno destinado a colaboradores médicos.
- Rehabilitación de la red de acueducto de la comunidad Los Villalobos.
- Siembra de 9 000 plantas de rosas y pintura de 21 paradas en la ciudad cabecera.

SIBANICÚ

- Remodelación del hogar de ancianos Celia Sánchez Manduley, en Siboney, y la clínica estomatológica de Hatuey.
- Reparación integral del edificio número dos en la comunidad Oriente Rebelde, y los comedores del SAF en Siboney y San Bernardo.

NAJASA

- Conclusión de la obra civil de la policlínica Rosa La Bayamesa, en Cuatro Caminos. Entrada en funcionamiento de la mayoría de sus instalaciones.
- Electrificación de los polos productivos La Uva y Sabanilla.
- Construcción de las bodegas de Arroyo Hondo y Sabanilla, y del vial entre esa última comunidad y El Ciego.

GUÁIMARO

- Reconstrucción del hotel, y las bodegas de las comunidades El Brillante, El Delirio y La Salida.
- Reparación integral del hospital municipal, la sede del Sium, la Clínica de Salud Mental y el Hogar de Ancianos de Cascorro.
- Electrificación de las comunidades El Cayo, La Caridad, Monte Oscuro y Blanquital, de la finca de semillas de la Agricultura Urbana, de varias posiciones de la finca integral Así Será, y de las UBPC Jorge Galindo y Roberto Aguilar.



Más de 40 millones de pesos y casi dos años de trabajo después, el central Panamá regresa al ruedo de la zafra en Camagüey. Con su renacimiento, la provincia da un paso decisivo en las pretensiones de volver a ser uno de los pilares de esa industria.

Campañas más eficientes (la provincia tiene condiciones para escalar en los próximos años hasta el medio millón de toneladas de azúcar por zafra), aprovechamiento de los derivados y desarrollo de la producción energética son los derroteros que deberán guiar el trabajo de Azcuba. Por lo pronto, el rescate de uno de nuestros colosales es ya motivo suficiente para que el 2016 pase a la cuenta de los buenos años.

Otra fuente de buenas noticias estuvo al norte, en los cayos Romano y Cruz, que junto con el municipio de Esmeralda son testigos de una inversión por largo tiempo esperada. Durante los últimos doce meses allí se ejecutaron más de 57 millones de pesos en obras de infraestructura, entre las que se incluyeron las redes de acueducto y alcantarillado que prestarán servicios a las instalaciones turística de la zona, y los pozos que aportarán el agua al sistema.

Para los trabajadores de Recursos Hidráulicos este fue un período de jornadas interminables, con la nueva conductora de abasto a la ciudad de Camagüey como su obra capital. Más de 30 millones de pesos en presupuesto para mantenimientos y reparaciones, y casi seis millones para nuevas inversiones respaldaron el empeño de lograr que el preciado líquido llegue de forma estable y con calidad.

La agricultura, la producción industrial de alimentos y la de los materiales de la construcción también recibieron millonarias aportaciones del Estado. Los hombres y mujeres del campo, en particular, vieron concentrarse recursos en el fomento del arroz y el incipiente rescate de la ganadería, que junto con el azúcar y el turismo deberán conformar la base fundamental del desarrollo agrarimontino.

Hacia ese destino apuntaron buena parte de los cerca de 292 millones de pesos que la provincia invirtió a lo largo del calendario que hoy cierra sus páginas. De surcos, plantas fabriles y playas habrán de salir las divisas que sostienen las conquistas de la Revolución. De ellos y de la gente que por estos lares cada día hace realidad lo imposible.



Mercado Las Palmas.

CAMAGÜEY

- Inauguración del servicio de hospitalización de enfermedades infecciosas (dengue, zika, cólera), en la antigua policlínica de la "Vocacional"; apertura de la sala de terapia intensiva del hospital Amalia Simoni.
- Inauguración del mercado de Las Palmas, el edificio de las calles República y San Esteban, y el paso peatonal de Azcuba, en el proyecto La ciudad mira sus ríos.
- Entrada en funcionamiento de la línea de la marca Lada, en la sede provincial de la empresa Divep.
- Terminación de la obra civil en las academias provinciales de fútbol y boxeo.



Línea de la marca Lada en Divep.